

Les légendes : Dr. Yvan DREYFUS

Prénom/Nom: Yvan Dreyfus

Date de naissance: 24.06.1884 (Aarburg AG) **Date de décès :** 08.02.1975 (Neuilly-sur-Seine)

Poste: Gardien

Sélections: 6

Carrière de joueur :

1906-1914 Servette FC

1920 Club Cercle de Athlétique de Paris

Palmarès:

1907 Champion suisse avec Servette FC1920 Coupe de France avec CA Paris



Ivan Dreyfus, né à Aarburg en Argovie, est le dix-huitième enfant d'une famille juive qui s'était réfugiée en Suisse après l'annexion de l'Alsace par l'Allemagne. C'est en Angleterre, où il a été formé à Shrewsbury et à Oxford, qu'il est entré en contact avec le football. Après son séjour en Angleterre, il revient chez sa mère qui habitait à Nyon et entame des études de médecine à Genève. Il rejoint le Servette FC dont il garde les buts pendant 8 ans. Lors de la saison 1906/07, le Servette FC remporte son premier championnat suisse (5-1 contre Bâle et 1-0 après prolongations contre les Young Fellows de Zurich lors du tour final du championnat de série A). Dreyfus n'était pas juif pratiquant, mais son nom le désignait comme tel. Néanmoins, en tant que médecin et gardien de but de Servette, il a été accepté dans la société genevoise, qui n'était pas vraiment favorable aux juifs. Plus tard, il idéalisa à plusieurs reprises le club et l'équipe nationale comme un havre de camaraderie et de fraternité entre les peuples. Dreyfus parlait parfaitement le français, l'anglais et l'allemand. Lors du premier match international officiel à domicile d'une équipe nationale suisse, le 8 mars 1905 contre la France, Dreyfus était dans les buts, tout comme lors de la première rencontre avec l'Allemagne le 5 avril 1908 à Bâle (5:3). Jusqu'en 1913, il a disputé au total six matchs internationaux pour la Suisse. Il mangua le match contre l'Allemagne (1:2) le 18 mai 1913 à Fribourg-en-Brisgau en raison de douleurs rhumatismales. En tant que double national franco-suisse, il a dû servir la France pendant la Première Guerre mondiale. Après la fin de la guerre, il fit un bref retour en 1920 pour le club du Cercle Athlétique de Paris avec lequel il devint le premier vainqueur de la Coupe de France d'après-guerre. Le gardien titulaire étant tombé malade avant le quart de finale, le club chercha un remplaçant à court terme. Dreyfus le remplaça sans s'entraîner et disputa avec succès les quarts de finale et la demi-finale. Lors de la finale du 9 mai 1920 contre Le Havre, le CA Paris, pour lequel jouait également l'ancien Servettien Robert Pache, l'emporta par 2 à 1. Dreyfus prit lui-même la coupe, la remplit de champagne et la remit à sa femme. Plus tard, Dreyfus a dirigé une clinique à Paris. Après l'occupation de la France par l'Allemagne nazie pendant la Seconde Guerre mondiale, il s'engagea dans la Résistance. Le 12 mars 1943, il a été arrêté lors d'une mission et transféré au camp de concentration d'Aurigny. Dreyfus y a été libéré par les Alliés après une évasion. Pendant son séjour dans le camp de concentration, il s'était occupé de malades et de blessés en tant que médecin. Il a été décoré pour cela plus tard à Buckingham Palace, par le gouvernement polonais et l'Armée rouge. Son fils aîné n'a pas survécu à la guerre. Après la guerre, Ivan Dreyfus a pris la direction de la célèbre fondation Barth, qu'il a transmise à l'un de ses fils en 1973. Après une attaque cérébrale, il décède en 1974 à Neuilly-sur-Seine, en banlieue parisienne.